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Niederschrift 
Sitzung des Ortschaftsrates Roßla 

 Sitzungstermin: Dienstag, 03.09.2019 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:30 Uhr 
 Ort, Raum: Ortsteil Roßla, Hallesche Straße 64, 

06536 Südharz 

Anwesend sind: 
Frau Nadine Pein  
Herr Harald Fuhrmann  
Herr Jens-Peter Junker  
Herr Jörg Machoy  
 
 

Gäste: 
Frau Iris Brauner 
Herr Jens Radtke 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3 Einwohnerfragestunde 
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.08.2019 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
5 Beratung zur Parksituation im Unterdorf Roßla 
6 Informationen der Ortsbürgermeisterin 
7 Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil 

 
8 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.08.2019 (nicht öffentlicher 

Sitzungsteil) 
9 Beschlussfassung über die Eintragung einer Dienstbarkeit im OT Roßla 

Vorlage: 21-040/2019 
10 Beschlussfassung über den Verkauf von Grund und Boden im OT Roßla 

Vorlage: 21-045/2019 
11 Grundstücksangelegenheiten 
12 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Ortsbürgermeisterin eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
Es sind 4 von 4 Ortschaftsräten anwesend. 
Als Gäste begrüßt sie Frau Iris Brauner und Herrn Jens Radtke. 

  
  
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungsanträge. 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohnerfragestunde wird nicht aufgerufen, da keine Einwohner 
anwesend sind. 

  
  
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.08.2019 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
  

Die Sitzungsniederschrift vom 6.8.2019 – öffentlicher Teil – wird mit  
3-Ja-Stimmen und einer Enthaltung bestätigt. 

  
  
5 Beratung zur Parksituation im Unterdorf Roßla 
  

Es wird vereinbart, dass die Räte zunächst ihre Fragen und Anmerkungen 
zur Parksituation im Unterdorf Roßla äußern und im Anschluss die 
geladenen Gäste, Frau Brauner und Herr Radke zu Wort kommen. 
 
Jörg Machoy 
Die Verkehrssituation in der Ziegeleistraße/Fußstieg/Sekundarschule ist 
die Anwohner aufgrund der Hol- und Bringedienste der Eltern und nicht 
vorhandener Kurzzeitparkflächen belastend. Eltern, die ihre Kinder 
morgens zur Schule bringen und mittags abholen, parken an jeder nur 
denkbaren Fläche und auf Gehwegen, sowie im Kreuzungsbereich. 
 
Harald Fuhrmann 
Es müssten Halte- oder Parkverbote ausgewiesen werden. Zudem sollte 
das Ordnungsamt stärker kontrollieren. Dies betrifft die Stoßzeiten kurz vor 
Schulbeginn und nach Schulende. 
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Nadine Pein 
Das Problem des Verkehrsaufkommens an der Schule besteht seit Jahren. 
Es ist eine Begleiterscheinung der heutigen Zeit, dass Schüler von ihren 
Eltern per Auto bis zur Schule gebracht und von dort wieder abgeholt 
werden. Das Laufen wird ihnen seitens der Eltern zu oft abgenommen. 
Gegen diesen Trend sieht sie jedoch kein für die Eltern akzeptables 
Argument. 
 
Iris Brauner 
Frau Brauner führt aus, dass es die 30iger Zone in der Wilhelmstraße 
(Otto Müller) bis zur Schule gibt. Schnelleres Fahren ist dort auch aufgrund 
der parkenden Anwohner-PKW´s nicht möglich. Ein generelles Parkverbot 
in diesem Bereich hatte der Ortschaftsrat im Jahr 2015 abgelehnt, da dies 
nicht im Interesse der Einwohner gewesen wäre. 
2019 ist die Fußstiegerneuerung geplant, es sollen dabei auch bis zu 10 
Kurzzeitparkflächen eingerichtet werden, die die Situation entspannen 
könnte. 
Der Ortschaftsrat sollte sich zu einer Vor-Ort-Kontrolle am Fußstieg 
nochmals beraten. Frau Brauner und Herr Radtke würden daran 
teilnehmen. Evtl., so Nadine Pein, könnte man auch Frau Hoffmann, die 
Schulleiterin, dazu einladen. 
Vor-Ort-Kontrollen an der Schule werden durchgeführt, allerdings stößt 
das Ordnungsamt mit nur 2 Mitarbeitern, auch an Grenzen. 
 
Herr Radtke rät dem Ortschaftsrat, nicht alles zu negativ zu sehen und 
daran zu denken, dass viele Dörfer weder Schulen noch Kita´s haben. 
Roßla hat 2 Schulen und eine Kita. Die Anwohner, die sich über den 
zeitweisen hohen Verkehr beschweren, sollten auch sensibilisiert werden, 
dass es in der heutigen Zeit auch Vorteile bringt, Schulstandort zu sein. 
Die Polizeibeamten kontrollieren auch vor Ort. Unfälle gab es bisher nicht 
zu verzeichnen. 
 
Jens-Peter Junker spricht abschließend das Parkverbot in der 
Palaisstraße an. Frau Brauner führt an, dass es dafür 2015 einen 
Beschluss gab und Ausweichparkplätze nach 18:00 Uhr zur Verfügung 
stehen. 
 
Der TOP wird daraufhin geschlossen. 
 

  
  
6 Informationen der Ortsbürgermeisterin 
  

Die Ortsbürgermeisterin teilt mit, dass sie in der vergangenen 
Ortsbürgermeisterrunde sowie im Gemeinderat darauf hingewiesen hat, 
dass vor allem im Riethgarten und im Wäldchen Bänke und Mülleimer 
fehlen. 
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Frau Brauner bestätigt dies, sie hatte vor einigen Tagen auch die 
Parkanlagen besichtigt und dies auch so festgestellt. 
 
Weiter teilt Nadine Pein mit, dass der Freiwilligentag am 14. September 
2019 vom Till e.V. organisiert wird. Einzelne Projekte sind im Flyer 
aufgeführt. In Roßla sollen Verschönerungsarbeiten am Jägerzaun der 
Kiesgrube erledigt werden. 
 
Jens-Peter Junker teilt mit, dass der Zaun bereit repariert wurde, aber 
evtl. auch andere Tätigkeit am Freiwilligentag abgesprochen werden 
könnten. 
 
Die Ortsbürgermeisterin berichtet gemeinsam mit I. Brauner über die 
Baumpflanzaktion Kyffhäuserstraße. Es werden „Baumpaten“ gesucht, die 
sich um die Pflege kümmern. Sie wird dies zum Treffen der Vereine 
ansprechen. 
 
Abschließend teil N. Pein mit, dass der Kita-Förderverein am 20.09.2019 
ein Fest feiert. Da sie im Urlaub ist, bittet sie den Ortschaftsrat um 
Anwesenheit. 

  
7 Anfragen und Anregungen 
 Der Ortschaftsrat diskutiert über die Verlegung der Glascontainer an der 

Schule/Grundstück Hoppe. Diese sollen versetzt werden. 
 
Frau Brauner schlägt vor, die Container zur Probe an die Betonstraße – 
Richtung Kieswerk zu versetzen. Dies hätte den Vorteil, dass LKW-Fahrer 
ihr Leergut nicht im Feld entsorgen und weitere Kurzzeitparkflächen vor 
der Schule frei würden. Ein Altkleidercontainer soll dazu gestellt werden.  
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Vorschlag zu. Frau Brauner veranlasst die 
Umsetzung. 
 
Jörg Machoy spricht den Zustand der Palais-Brücke und der 
Schlossbrücke zum Wäldchen an. 
Hier sollte der Reparaturbedarf ermittelt werden. 
Frau Brauner regt an, mit dem Bauhof zu sprechen, da die Bohlen auf der 
Palaisbrücke festgeschraubt werden müssten. 
Der Schlossbrücke fehlt ein Farbanstrich. An beiden Brücken sind keine 
Mängel zu erkennen. 
 
Aufgrund der Arbeitsüberlastung im Bauhof wird der Heckenverschnitt 
Wäldchen/Sportplatz durch in den Herbst fallen, zu viele dringendere 
Aufgaben sind vom Bauhof noch abzuarbeiten, teilt die 
Ortsbürgermeisterin mit. 

  
  
Ortsbürgermeisterin       Protokollantin 
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